

Kindern Perspektiven geben

IHRE SPENDE SCHENKT
KINDERN PERSPEKTIVEN
IBAN: AT60 5800 0000 1103 0114 ODER
DIREKT MIT IHRER BANK APP

Danke



Seit 71 Jahren unterstützt und begleitet das Vorarlberger Kinderdorf Kinder und Familien in schwierigen Lebenssituationen. Kindern neuen Lebensmut zu geben war bereits 1951 das Anliegen von Gründer Hugo Kleinbrod. Damals wie heute geht es darum, Kinder zu ermutigen und ihnen neue Perspektiven zu geben.

Fotos: Christian Kerber
Text: Carmen Jurkovic-Burtscher

Rund 3000 Kinder, Jugendliche und ihre Familien unterstützt das Vorarlberger Kinderdorf derzeit mit präventiven, ambulanten und stationären Angeboten. Das eigentliche Kinderdorf mit Kinderdorffamilien und familiären Wohngruppen in der Bregenzer Kronhalde ist zwar das Herzstück der Einrichtung, aber dennoch nur einer von insgesamt sieben Bereichen, in denen das Vorarlberger Kinderdorf tätig ist. Rund 60 der betreuten Kinder und Jugendlichen leben aktuell im Kinderdorf in Höchst und Lauterach. Ab Sommer 2023 kommt eine weitere familiäre Wohngruppe in Wolfurt dazu. Die meisten Kinder jedoch werden mit bedarfsgerechten Angeboten ambulant in der Familie unterstützt.

„NETZWERK FAMILIE“ FÜR WERDENDE ELTERN

Damit es erst gar nicht so weit kommt, dass Kinder aus ihren Familien genommen werden müssen, sind die Präventionsarbeit und die ambulante Unterstützung als Tätigkeitsbereiche für das Vorarlberger Kinderdorf in den letzten Jahren und Jahrzehnten immer wichtiger geworden. Eines dieser Präventionsangebote ist „Netzwerk Familie“. In Zusammenarbeit mit der aks Gesundheit werden hier frühzeitig und unbürokratisch werdende Eltern und Familien mit Kleinkindern in belastenden Lebenssituationen unterstützt – bei Bedarf auch über einen längeren Zeitraum. Der Kontakt wird mit Zustimmung der Eltern über Ärzt*innen, Krankenhäuser oder Hebammen hergestellt.

„FAMILIENIMPULSE“ FÜR DEN ALLTAG MIT KINDERN

Das zweite Präventionsangebot ist der Bereich „Familienimpulse“: Spaziergehen, Vorlesen, Rodeln oder Basteln – oft sind es schon die kleinen Rückenstärkungen im Alltag, die einen großen Unterschied machen. Begleitet und koordiniert vom Vorarlberger Kinderdorf stehen rund 300 freiwillig Engagierte auf diese Weise Familien im Alltag mit Kindern zur Seite. Die Angebote sind nach Bezirken koordiniert und für alle Familien frei zugänglich und kostenlos.

PFLEGEFAMILIEN FÜR BABYS UND KLEINKINDER

Wenn Babys oder Kleinkinder nicht mehr in ihrer Herkunftsfamilie bleiben können, ist es Aufgabe des Pflegekinderdienstes des Vorarlberger Kinderdorfs, im Auftrag der Kinder- und Jugendhilfe liebevolle und engagierte Pflegefamilien zu finden. 200 Kinder haben derzeit über dieses Angebot ein neues Zuhause in Pflegefamilien. Während in Krisenpflegefamilien das Ziel darin besteht, einen Zeitraum zu überbrücken, bis die Kinder wieder in ihre Herkunftsfamilien zurückkehren können, wird ein Großteil der Mädchen und Buben in ihrer Langzeit-Pflegefamilie volljährig.

ENGAGEMENT ALS GRUNDLAGE FÜR VERÄNDERUNG

Interessent*innen, die sich vorstellen können, ein Pflegekind aufzunehmen und ihm kurzfristig oder dauerhaft neue Chancen, Halt und Geborgenheit zu geben, werden immer dringend gesucht. „Wir sind laufend auf der Suche nach Pflegeeltern und -familien“, sagt die Leiterin des Pflegekinderdienstes Isabella Böckle und ergänzt: „Ein Pflegekind aufzunehmen, ist zweifelsohne eine anspruchsvolle, aber auch eine sehr

bereichernde Aufgabe.“ Und eine, mit der Pflegeeltern nicht alleine dastehen. Interessent*innen werden umfassend auf ihre bevorstehende Aufgabe vorbereitet und vom Pflegekinderdienst begleitet, solange das Kind in der Familie lebt. Doch nicht jede*r hat die Möglichkeit, ein Kind bei sich aufzunehmen. „Jedes Engagement ist von großem Wert für uns“, betont Karin Mäser. „Wir haben für jede*n Platz, die oder der sich engagieren möchte – ganz egal, in welchem Ausmaß.“ Weiterführende Informationen zu den Angeboten für Familien und den Möglichkeiten für freiwillige Helfer*innen und für Pflegefamilien stehen auf der Website des Vorarlberger Kinderdorfs bereit.

VORTRAGSREIHE „WERTVOLLE KINDER“

Unabhängig davon, ob Interesse an einem freiwilligen Engagement oder ein anderer Bezug zum Vorarlberger Kinderdorf besteht: Die Vortragsreihe „Wertvolle Kinder“ ist für alle Eltern und pädagogisch Interessierten zugänglich, die sich neue Impulse, aber auch Orientierung, Anregung und mehr Wissen für den Alltag mit Kindern wünschen. Die Vorträge sind kostenlos, aktuelle Termine und eine Möglichkeit zur Anmeldung finden sich auf der Website des Vorarlberger Kinderdorfs. In der Mediathek können hier auch verpasste Vorträge jederzeit nachgehört werden. ▶

Informationen zu den Angeboten sowie zu allen Möglichkeiten, freiwillig für das Vorarlberger Kinderdorf aktiv zu werden, finden Interessent*innen online unter: vorarlberger-kinderdorf.at



Wurzeln, die Flügel schenken

DIE GESCHICHTE DES VORARLBERGER KINDERDORFS

Seinen Ursprung hat das Vorarlberger Kinderdorf in Schönenbach, wo Kaplan Hugo Kleinbrod bereits 1949 Ferienaktionen veranstaltete. Sein Ziel war es damals, durch die Folgen des Krieges häufig unterernährte, traumatisierte oder verwaiste Kinder körperlich und seelisch wieder aufzupäppeln. 1951 gründete Hugo Kleinbrod den Verein „Kinderdorf Vorarlberg“. Damals wie heute geht es darum, Kinder zu ermutigen und ihnen neue Perspektiven zu eröffnen. Im Einsatz für den Schutz, die Rechte und gleiche Chancen für benachteiligte Kinder zählt das Vorarlberger Kinderdorf auf ein starkes Miteinander. Die zum 70. Jubiläum im Vorjahr auf die Beine gestellte Plattform „Wir KINDER VORarlbergs!“ lädt ein, Perspektivengeber*in für Kinder zu werden: www.wir-kinder-vorarlbergs.at



Karin Mäser vom Vorarlberger Kinderdorf (l.) freut sich über die diesjährige Spende, überreicht von Michèle Garre, Leitung Marketing bei Sutterlüty.

SUTTERLÜTY UND DAS VORARLBERGER KINDERDORF

Seit 13 Jahren unterstützt auch Sutterlüty das Vorarlberger Kinderdorf jährlich mit einer Spende, die entweder direkt benachteiligten Familien zugute kommt oder in die spendenfinanzierte Arbeit des Kinderdorfs fließt. „Kinder sind unsere Zukunft“, ist Jürgen Sutterlüty als Vater von vier inzwischen erwachsenen Kindern überzeugt. „Uns ist es ein Herzensanliegen, einen Beitrag dazu zu leisten, Kindern Perspektiven und eine realistische Möglichkeit zu geben, ihren Weg im Leben zu finden.“ ♦

VORARLBERGER KINDERDORF

Kronhaldenweg 2
6900 Bregenz
Tel. +43 (0)5574 / 49 92-0

willkommen@voki.at
vorarlberger-kinderdorf.at

„IHR
CHRÖMLEIN
KOMMET O
KOMMET
DOCH ALL!“

MARKUS LINDER
KABARETTIST & LEIDENSCHAFTLICHER
KEKSLER-FAN



VORARLBERGER MEHL
AUF BESTER GELINDEN

www.vorarlbergmehl.at

10x10.000€ Reisegutscheine

Lenor Münze finden & gewinnen!

Kaufbeleg aufbewahren. Mehr Infos auf www.lenor.de

60
Jahre
Lenor



Teilnehmende Produkte: Alle Lenor Waschmittel bis 25WL
Aktionszeitraum: 15.10.2022 - 31.01.2023 in DE-AT-CH